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本报讯（王玉龙 赵红伟）10月 31
日上午，众钠能源年产 5万吨硫酸铁
钠正极材料量产基地一期投产暨二
期 启 动 建 设 仪 式 在 镇 江 综 合 保 税
区 举 行 ， 标 志 着 业 界 期 待 已 久 的
硫酸铁钠正极材料正式进入规模量
产阶段。

众钠是业界最早推进钠电产业化
的企业之一，也是聚阴离子技术路线

的开创者和坚守者。“这款电池可以充
分满足大家对钠电品质和性能的期
待。而今天，我们实现这样一款正极
材料的规模量产，意义非常重大。”江
苏众钠能源科技有限公司董事长兼总
经理夏刚介绍。

众钠能源自去年 3月份进驻新区
以来，迅速发展壮大，创造了新的行
业发展速度，仅用 3个月，实现行业

首条百吨级硫酸铁钠中试产线全贯
通；今年 3月，总投资 10.2亿元的众
钠年产 5万吨硫酸铁钠正极材料项目
落户新区，不到半年，实现了业内首
个万吨级量产基地正式投产。

“新区上下将一如既往地支持众钠
的发展，为企业当好‘店小二’，不断
创新服务方式、提升服务效能，为企
业在新区的发展创造最优的营商环

境。”新区党工委委员、招商中心主任
吴江认为，此次量产基地一期项目的
投产及二期项目的启动建设，是众钠
能源跨越式发展过程中的一次质的提
升，他希望众钠能源精心谋划、精细
组织、精致建设，加快产品市场化应
用，同时全力推进二期项目早日竣工
投产、达产达效。

随着国家“双碳”战略的实施，

新能源产业已成为各地竞相发展的产
业制高点。近年来，新区抢抓新能源
产业快速发展的战略机遇，坚持高点
定位、前瞻布局，全力打造以动力电
池和太阳能光伏为主导的产业集群，
现已集聚技术含量高、发展潜力大的
企业 80余家，今年 1-9月新能源行业
产值同比增长达 47.2%，新能源产业
已经进入了发展的快车道。

印俊 赵磊 王礼

人才是城市的灵魂，是产业发
展的源泉。近日，新区抢抓“金九银
十”的校园引才“黄金期”，短短30
天，奔走3000公里，从北疆冰城到云
滇春城，从东海名郡到西楚故都，新
区引才“专列”驶向大江南北，先后
在哈尔滨、昆明、徐州、连云港、淮
安、扬州等地14所高校开展金秋引
才系列活动（见图 印俊 摄），组织
企业规模达260家次，累计提供岗
位3000余个，收到高校学子报名简
历2700余份，刷新新区赴外引才新
纪录。

“走出去+请进来”
全面提升引才影响力

为扩大金秋校园引才影响力，
新区主动出击，落实专人负责，对接
高校资源，“走出去”走访拓展高校
资源，赴西安、昆明、安徽地区开展
校地对接活动，“请进来”邀请高校
代表考察新区，云南大学、昆明理工
大学、西安航空学院、安徽理工大学
等高校代表相继回访新区，考察企
业就业环境，对新区企业进校纳才
提前做好导向宣传。

“今年上半年，我们就先后与昆
明理工大学、云南大学等高校就校
地合作、人才招引等方面进行了交
流。此轮校园引才活动正是我们与
高校联手合作的新实践。”新区人社
局相关负责人介绍。

“专场+座谈”
打出精准引才组合拳

新区坚持以企业需求为导向，
前期精准匹配学校专业，通过政府
组织搭台，开展校企对接座谈与专
场招聘活动相结合的形式，提升企
业影响力，为企业校园引才“站台”。
在云南机电校企座谈会上，新区向
院校领导推介新区，宣传人才政策、
产业发展；座谈会外，新区企业专场
招聘如火如荼，众多企业展位前，人
流如织，场面热闹非凡。“学校推介
的企业肯定是把关过的，而且新区
企业薪酬也很好，对我们大专生很
重视，希望能有机会进入企业发
展。”前来参加招聘会的电气自动化
专业大专生郭俊豪说道。

引才“先锋队”发挥“大”成效

为抢占校园引才先机，新区结合

企业人才需求，提前制定出20余条校
园引才线路，发挥引才“先锋队”机动
灵活作用。新区引才“先锋队”由1名人
才服务专管员负责，带领企业代表先
后赴哈尔滨、苏北等地区高校开展形
式多样的招聘活动。招聘活动现场，
来自上市公司镇江东方电热科技股
份有限公司的人事经理杨昌宏就企
业文化、发展前景等方面与学生们进
行了深入探讨，让毕业生们对企业有
了更全面的了解。“政府部门组织的

专场招聘活动不仅为年轻学子们提
供了更多的就业机会，也为我们企业
和学校之间搭建了一座坚实的桥
梁。”杨昌宏认为。

做好金秋引才，事关全年人才
工作，需要更加精准、更为有力的举
措。新区人社局相关负责人表示，下
阶段，新区将继续聚焦产业人才需
求，举办系列校园引才活动，为奋力
打造新时代镇江新区产业人才高地
提供智力支撑。

“喜迎丰收·同心共富”

新区开展秋收秋种
暨村企共建现场会

本报讯（胡雪 曹力元 孙梦娇 闫发
宝）近日，由新区社会发展局、新区党工
委宣传统战部承办的，以“迎农业丰收、
促村企共建、助农产品销售”为主旨的

“喜迎丰收·同心共富”——新区秋收秋
种暨村企共建现场会在丁岗荣禾家庭农
场正式拉开帷幕。

近年来，全区上下坚决贯彻落实习
近平总书记关于“三农”工作的重要论
述，全面落实省市乡村振兴各项工作要
求，以推进城乡融合发展和农业农村高
质量发展为主线，实施乡村振兴战略，
实现农业增效、农民增收、农村增美的
良好局面。全年粮食播种面积 12.94万
亩，其中水稻播种面积6.67万亩，预计
单产613公斤/亩，增幅1.79%；深入实
施富民强村帮促行动，以“订单农业”
推进村企共建，2023 年开展村企共
建行动，累计开展对接活动 14场，共
落实共建项目16个，建设订单基地245
亩，村级经济发展迈上新台阶，城乡居
民收入差距不断缩小；开展农村户厕、
污水、河道治理，不断提升人居环境

“全新颜值”，一幅幅村景旧貌换新颜、
一座座村庄焕发新活力。

金色的稻田中，农机纵横穿梭，一
派繁忙的秋收景象。全区农业经营主体
以饱满的状态抢收水稻，确保粮食颗粒
归仓。与此同时，主舞台西侧的农产品
展示展销区十分热闹，大米品鉴区展示
了近年来示范推广的稻米新品种，还有
东乡美食长鱼汤、菜饼，以及各种新鲜
的蔬果、水产品等，大家不断询问购买。

活动为新区“秋收秋种先锋服务
队”授旗；各镇相关负责人为新区首批
参与村企共建的企业发放“订单农业”
农产品提货券；万企兴万村、共建促振
兴，随后新一轮“订单农业”共建签约
成功。

本报记者 朱美娜
本报通讯员 景骁轶

根据“春生、夏长、秋收、冬藏”的
中医理论，冬季是一年四季中进补的
最好时节，而冬令进补，更以膏方为
佳。什么样的人群适合吃膏方？膏方如
何保存？鱼龙混杂的“膏方时代”，应该
注意什么？在网络上也有膏方出售，能
买吗？带着大家关心的问题，10月31日
傍晚，记者到市中医院进行了采访，听
几位名中医说说膏方的“那些事”。

史亚祥：药材的质量，决定它的功效

膏方是一种具有高级营养滋补和
治疗预防综合作用的成药，那市中医
院膏方有哪些特点？这是记者首先问
到的问题。

“我院采用传统古法炮制工艺，确
保膏方的功效、质量。”市中医院原党
委书记、全国名老中医、江苏省名中
医、医学博士、二级主任中医师史亚祥
介绍，市中医院对开膏方医师资质的
准入要求比较高，要求副高以上（副主
任以上）且具有一定临床经验的医生，
才能有资格开膏方。“我院的中草药，
这几年抓质量、抓精品，药材的质量决
定它的功效。”

史亚祥坦言，回顾市中医院这几

年，每年服用膏方的患者人数都在呈
上升之势，主要是取决于功效以及百
姓对健康的重视，以及对中医膏方进
一步的了解。

史亚祥还特别介绍，11月 4日，也
就是本周六，市中医院联合省中医药
发展中心、省中医药学会、省中西医结
合学会以及市中医药学会，联合打造
膏方节。届时会邀请全国知名专家、全
国名中医、国家名老中医一起为镇江
百姓在家门口提供优质的膏方服务。

谢东宇：“开的好”“熬的好”才能“吃的好”

市中医院副院长、市名中医谢东
宇介绍，“我院熬制膏方有60多年的历
史，在做好膏方服务方面，不仅要求医
生‘开的好’，还要求师傅‘熬的好’，这
样老百姓才能‘吃的好’。经过多年的
传承，‘膏方’已成为该院的特色名片
之一。”

谢东宇还是中华中医药学会第一
届膏方分会常务委员、省中医药学会
基础理论与文献研究专业委员会副主
任委员、省中西医结合消化病专业委
员会委员。

那么，什么样的人群适合吃膏方？
谢东宇介绍，膏方适宜人群广泛，长
期劳累或压力过大而致身体虚弱、精
力不足，出现偏颇体质的亚健康人

群；慢性支气管炎、咳嗽、哮喘、反
复感冒等疾病的患者；妇女、儿童、
老年人等特殊人群等，均适合通过膏
方全面调养身体；体虚易感者，经过
调理可以提高患者机体的免疫力，增
强机体抵抗疾病的能力，从而减少感
冒发作次数。

膏方如何保存？“低温保存，膏方
就不容易出现质量问题。”谢东宇告诉
记者，我们的冬季的膏方以瓶装为主，
膏方取回去后放一瓶在冷藏室，按需
服用，其余的放在冷冻室，等冷藏室的
吃的差不多，再去冷冻室拿一瓶放冷
藏室，让其“自然解冻”就可以了。“切
记，每次取膏方，要用干净的大汤匙，
避免造成水分渗入，导致微生物生
长。”谢东宇特别提醒。

陆素琴：“网络膏方”，不建议盲目购买

那膏方和汤药有什么区别？鱼龙
混杂的“膏方时代”，应该注意什么？在
网络上也有膏方出售，能买吗？对此，
记者采访了市中医院副院长、市名中
医陆素琴。

陆素琴师从国医大师邹燕勤教
授、龙砂流派全国代表性传承人顾植
山教授。她还是省中医临床优秀人才，
中华中医药学会五运六气专委会常务
理事，中国中西医结合学会神经科专

委会常委，省老年医学临床技术应用
研究项目带头人，省中西医结合学会
脑病专委会副主委，省中医康复专业
委员会副主委，镇江市有突出贡献中
青年专家，镇江市“169工程”学术技术
带头人，镇江市金山医者”领军人才。

“汤者，荡也。”陆素琴说，也就是
说煎药的汤药见效比较快，服用后患
者能够很快地见效，这个是长期的门
诊中大部分患者会选择的一个治疗
手段。

“膏方主要是结合了人的体质，结
合你的慢性疾病以及你的冬季或夏季
好发的一些疾病，尤其是对寒证、痰证
等相关的症状给予调理。”陆素琴介
绍，膏方不是一味地“补”，膏方是“扶
正”和“祛邪”相结合的，扶的是气虚阴
阳，祛邪就是针对患者的寒证、痰证等
进行的温热散寒、活血化瘀和健脾化
痰等方式。

对于网络上销售的膏方，陆素琴
表示也不能全部否定，古籍中就有美
颜膏、琼玉膏等通方。但不建议盲目购
买，因为你不知道药材的好坏，如果吃
到不好的，对身体的伤害无法预估。

“能开膏方的医生很多，但要开的
好，还是要找有资历的专家。”陆素琴
提醒，膏方讲究的是“一人一方”，对症
下药，一定要到医生那里评估，看适不
适合。

企业创新平台取得显著成绩
新区助力企业
研发机构建设

本报讯（蔡虓）近日，镇江新区企业
创新平台建设喜迎佳音，在近期省科技
厅公示的 2023年度拟新建省级工程技
术研究中心清单中，航发优材 （镇
江） 高温合金、逸飞激光、东方电热
三家公司顺利立项，全区省工程技术
研究中心申报数、立项率均保持全市
第一方阵。

2023 年新区共组织区内东方电
热、豪然喷射、逸飞激光等 11家企业
进行申报，3家立项，申报企业数及立
项率均保持全市第一方阵。为进一步做
好建成企业研发机构建设，新区今年组
织同舟螺旋桨、三维输送、赛尔尼柯等
6家企业参加了省工程中心绩效评价，
其中同舟螺旋桨获得了优秀评价成绩，
其余5家企业也成功通过了评价。科信
部门同时辅导常青树、金斯瑞、金海创
等企业开展了省工程技术研究中心的验
收工作。为企业研发机构进一步开展技
术创新，科研水平提升，奠定了坚实的
支持和保障基础。

下一步新区将进一步做好企业研发
机构培育，推动企业研发机构的建设，
打造更具创新活力的科技创新生态系
统。鼓励企业通过建设一流的研发设施
和实验室，提供高水平的科研平台，吸
引更多优秀的科研人才加入企业研发队
伍中，为企业的创新提供更好的条件和
支持。为企业的技术创新和经济社会发
展做出更大贡献。

本报讯（记者 景泊 通讯员 孔琤）
为进一步规范电动自行车、电动摩托车
销售，从源头预防和减少道路交通事故
的发生，近日，市交警支队车管所在市区
雅迪、爱玛、台铃3家电动自行车旗舰店
推行电动车“分区销售”及“销售店双向
告知承诺制度”。

记者了解到，目前在售的电动车主
要分为电动自行车、电动轻便摩托车、电
动摩托车，这三种车型的骑行要求是不

一样的，除了电动自行车之外，其余两种
车辆都属于机动车，都需要取得摩托车
牌照，持相应的驾照才能驾驶。

电动车“分区销售”可以让消费者一
目了然，了解相应的政策，避免后期因驾
驶资格以及牌照的问题带来的麻烦。民
警也提醒广大消费者，在购买车辆的时
候，一定要根据自己的需求进行选购；另
外，对车辆的属性和驾驶的要求一定要
认识清楚。

我市推行电动车“分区销售”
与“双向告知承诺制度”

本报讯（单杉 杨越）“不是花中偏
爱菊 ，此花开尽更无花。”菊花是我国
传统名花之一，金秋时节，正是赏菊好
时候，11月 1 日至 11 月 26 日，北固山
景区在杨公祠、彭公祠展出百余种千
余株精品菊花，为市民游客呈现一场
秋日盛宴。

走进北固山景区，就能感受到浓
浓秋意。景区主入口及主干道两侧，
立菊、盆景菊、悬崖菊、棒棒糖等造
型菊，搭配了各类小品和鲜花，通过
精心设计布局，充分展示菊花的五彩

缤纷和千姿百态，营造出“花瀑流霞
菊韵清秋”的沉浸式赏菊意境。一丛
丛姹紫嫣红、婀娜多姿的秋菊，在
秋日的阳光下勾勒出一幅美丽的金
秋画卷。

精品菊花展区，百余种千余株精品
菊花金背大红、春醉万里、粉面金刚、金
越黄等菊中珍品悉数登场，无论是单瓣
还是重瓣，每一朵菊花都如一颗明珠般
璀璨动人。值得一提的是，“名媛”牡丹
菊更是首次亮相，美丽身姿引得游人纷
纷拍照记录它的美丽。

本报讯（京纪宣 张志霞 继业）建设
廉洁学校是落实立德树人的根本任务，
为扎实推进清廉教育建设工作，让廉洁
文化融入校园，近期京口区实验小学结
合实际，开展了廉洁文化进校园的一系
列活动。

制度规范为指引。学校将“清廉”作
为校园文化核心，强化相关制度的制定与
推行。开展师德师风专题讲座，全体教师
签订师德师风承诺书，推进廉洁教育制度
化、规范化。继续深化“清廉教育”，确保日
常教学、评选评优展现清正校风。加强环
境文化建设，在校园环境中形成“以廉为

荣，以贪为耻”的良好风尚和文化氛围。
文化行为两相合。学校还积极将渗

透廉洁文化与培养学生良好行为习惯相
结合，把廉洁文化融入学生的日常学习
和生活。以主题班队会为平台，以廉政小
报、廉政绘画、廉政故事宣讲为内容，推
进清廉文化深入人心，彰显“藏于心、刻
于骨、现于行”的廉洁情怀。

京口实小相关负责人表示，学校将
持续深入推进“廉洁学校”建设，进一步
抓实抓好校园廉洁教育工作，引领全校
师生崇尚廉洁、践行廉洁，让廉洁之花在
校园内处处绽放。

本报讯（孙宇宏 张翼）日前，镇
江崇实女中·茅以升中学举办青年
教师读书会线下分享活动，参加的
教师在分享经典读物之余，还进行
了粉笔字学习等项目。

活动中，青年教师陈齐现场分
享了《匏瓜——读〈史记·孔子世
家〉》。他推荐说，本书用通俗易懂的
语言讲述了《史记》中“孔子世家”的
全部内容，用幽默的现代语言把春
秋时期那些错综复杂的人与人、国
与国之间的关系讲得干净利落，是

一本值得一读的佳作。
刘磊老师则分享了小说《长安的荔

枝》的读书感悟。他以《由“荔枝鲜”品
“从师道”》为题，结合自身教育经历，从
三个方面分享了自己的读书感言。

本次活动中，还邀请学校优秀
青年教师黄鑫开展了粉笔字讲座及
技能培训。培训中，黄鑫从基本笔
画、间架结构及章法布局等方面进
行了讲解和示范。各位青年教师现
场书写，黄鑫进行现场点评。各位老
师纷纷表示很有收获。

“膏方时代”，什么样的人群适合吃膏方？

一起来听市名中医说膏方的“那些事”

北固山景区菊花展开幕 崇实女中举办青年教师读书会线下分享活动 廉洁文化进校园 清风正气润童心

总投资10.2亿元

众钠能源正极材料量产线一期正式投产

新区奏响金秋引才新篇章

萌娃晒秋
日前，京口区京河路幼儿园京岘分园举行“萌娃晒秋”活动。孩子们通过挑选、洗

净、切片、晾晒，体验劳动带来的成就感和丰收的喜悦。王呈 陈心妍 李菁 摄影报道


